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VOTRE MAIRIE
38 Grande rue François Mitterrand
90800 BAVILLIERS
Tel. 03 84 57 38 88 
Mail : mairie@bavilliers.fr

HORAIRES D’OUVERTURE :
Du lundi au vendredi
de 9h à 12h et de 13h à 17h.
Le samedi matin de 9h à 12h.

L’AGENDA
OCTOBRE 
• Samedi 12 octobre | 10 h 

 NOUVEAUTÉ Club lecture 13 – 17 ans / 
matinée sans écran > à la médiathèque

• Mercredi 23 octobre | 14 h à 17 h 
 Après-midi réalité virtuelle > à la 

médiathèque 

• Samedi 26 octobre | 9 h
 Cérémonie du Pluviôse > Monument 

aux Morts
| de 13h30 à 17h30 : Animations autour 
d’Halloween > au Parc de la Fraternité

• Mercredi 30 octobre | à 15 h 30 
 Loup garou géant et résultat du 

concours de pesée de citrouille pour 
Halloween, avec la médiathèque 
> salle des Ricochets

NOVEMBRE 
• Mercredi 6 novembre | 14 h 
 Après-midi sans écran avec jeux 

de société animé par l’équipe avec 
l’intervention d’Amélie Bourgeois > à la 
médiathèque

• Vendredi 8 novembre | 18 h 
 Vernissage de l’exposition des photos 

de Alrune sur la nature exposées à la 
médiathèque dans le cadre du mois de 
la photo > salle des Ricochets

• Lundi 11 novembre | 11 h 
 Armistice Première guerre mondiale

• Mercredi 13 novembre | 10 h 
 Courte Histoire pour les familles, avec 

la Courte Échelle > à la médiathèque

• 22-23 novembre 
 80 ans de la libération de Bavilliers

• Samedi 23 novembre | 10 h 
NOUVEAUTÉ Club lecture 13 – 17 ans / 
matinée sans écran > à la médiathèque

• Mercredi 27 novembre | 16 h 
 Ciné-goûter > à la médiathèque

DÉCEMBRE
• Dimanche 1er décembre 
 « Siyotanka » un conte musical avec 

la présentation de différentes flûtes, 
avec le conservatoire Henri Dutilleux 
> au Centre Jean Moulin

• Samedi 7 décembre | de 9h à 12h 
 Remise des colis des aînés > salle des 

Ricochets

• Mercredi 11 décembre | à 10 h 
 Courte Histoire pour les familles, avec 

la Courte Échelle > à la médiathèque

• Vendredi 13 décembre | 18 h 
 Conte de Noël d’Alain Manuelle, avec la 

médiathèque > salle des Ricochets

• Samedi 14 décembre 
| 10 h NOUVEAUTÉ club lecture 
13 – 17 ans / matinée sans écran 
> à la médiathèque
| à 17 h : concert de l’orchestre Balada 
> salle des Ricochets

• Mercredi 18 décembre 
> à la médiathèque 
| à 15 h 30 : heure du conte (en 
attendant Noël) Floconette, un 
kamishibaï écrit et animé par 
Alexandra Fournier et autres histoires…
| à 16 h : ciné-goûter
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Éric Koeberlé, 
Maire de Bavilliers

ÉDITO
DU MAIRE

Chères Bavilliéroises, chers Bavilliérois, chers amis,

Les élections législatives anticipées se sont 
tenues les dimanches 30 juin et 7 juillet, après 
la décision du Président de la République de 
dissoudre l’Assemblée nationale. La situation 

politique issue de ces élections est extrêmement 
préoccupante. Pour autant, contrairement au 
Gouvernement, les collectivités locales ne sombrent pas 
dans l’immobilisme. Les nombreuses manifestations 
organisées dans notre commune pendant l’été en 
sont la preuve concrète. 
Les « Journées du Maire » se sont déroulées les 
mercredis des mois de mai et juin, en fin d’après-
midi. Ce fût l’occasion de rencontrer nombre d’entre 
vous, accompagné d’élus issus de vos quartiers, pour 
évoquer des sujets de proximité en toute convivialité. 

En matière d’animation festive, la Fête de la Jeunesse a 
eu lieu le samedi 15 juin. Plusieurs centaines d’enfants 
et d’ados ont pu venir profiter des nombreuses 
activités proposées à la Courte Échelle et au Parc de 
la Fraternité. C’est ici également que s’est déroulée 
la soirée guinguette le samedi 27 juillet. Malgré 
l’arrivée de la pluie en fin de soirée, près de 200 
personnes s’y sont réunies dans une ambiance 
particulièrement festive. 

Dans le domaine de la culture, le Parc de la Douce 
a accueilli une soirée cinéma en plein air le mardi 
6 août. Enfin, le festival Bavi’Yeah a constitué le 
point d’orgue des animations de l’été. Parmi ces 
manifestations, certaines existent depuis plusieurs 
dizaines d’années, d’autres se déroulent pour la 

première fois. Mais toutes ont connu un véritable 
succès, grâce à toutes les personnes qui participent 
à leur organisation. Je tiens en particulier à remercier 
l’ensemble des bénévoles qui donnent de leur temps 
et de leur bonne humeur ainsi que les nombreux 
sponsors qui contribuent financièrement à l’équilibre 
financier des manifestations municipales. 

L’été a également été marqué par de nombreux 
travaux. Nous avons posé la première pierre du dojo 
le mardi 30 juillet. Celui-ci sera opérationnel au début 
de l’année 2025. 

En matière de voirie, les trottoirs des rues Mozart et 
Beethoven ont été rénovés. D’autres projets de ce 
type seront inscrits au budget dès l’année prochaine. 

Le plateau ralentisseur au carrefour de la Grande 
rue François Mitterrand et de la rue des écoles 
est opérationnel depuis septembre. Des décisions 
importantes seront prises dès cet automne pour 
permettre d’installer, dans la foulée, un rond-point 
au carrefour de la rue de la Libération. 

Animer notre commune et la rendre agréable à 
vivre pour tous les Bavilliérois : voilà les priorités 
de la municipalité. Ni les aléas de la météo, ni les 
difficultés financières, ni les incertitudes politiques 
ne sont plus fortes que la volonté de nous engager 
collectivement au service de tous. 

Bonne rentrée à chacune et à chacun d’entre vous ! 
À très bientôt ! 
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TRAVAUX

Le soutien à la pratique sportive est 
une priorité de la municipalité. Pour 
honorer cet engagement pris à l’aube 
de ce mandat, nous avions pris le temps 
de mener des études afin de valider 

PREMIÈRE PIERRE DU DOJO
Le mardi 30 juillet, la première pierre du futur dojo de Bavilliers a 
été posée, en présence de Monsieur le Sous-Préfet du Territoire 
de Belfort, Renaud Nury, de Monsieur le Vice-Président du Grand 
Belfort, Alexandre Mançanet, et de nombreux élus de la commune. 

l’emplacement et la conception de ce 
nouvel équipement. Des fouilles ont 
également été effectuées pour s’assurer 
de l’absence de ruines romaines, 
fréquentes à Bavilliers. 

Ce dojo moderne et respectueux de 
l’environnement sera accolé au gymnase. 
Il devrait être achevé d’ici le mois de 
février 2025. Dès lors, il pourra être mis 
à disposition du Foyer Communal de 
Bavilliers et d’autres associations. Il 
permettra la pratique de différents arts 
martiaux : judo, karaté, aïkido, jujitsu… 

Merci à tous les bénévoles qui animent 
la vie associative tout au long de 
l’année. Ce sont des piliers de notre 
vie collective. 

Le conseil municipal a inscrit 
ce projet au budget 2024. Le 
montant de l’investissement 
est de 516 900 € TTC dont 
330 760 € à la charge de la 
commune. Nous remercions 
l’État et le Grand Belfort pour 
leur participation financière. 
Aucun recours à l’emprunt n’a 
été nécessaire. 

Mathieu BLUNTZER
Adjoint au Maire, chargé de la Communication, 
travaux et patrimoine

Tous nos chantiers avancent et c’est une excellente nouvelle pour notre belle 
ville de Bavilliers. D’autres projets seront bientôt menés et achèveront nos 
investissements en faveur de la fluidification du centre-ville. Soyez assurés 
que l’équipe municipale garde le cap, au service de tous.

Le marché public a été 
attribué aux entreprises 

locales suivantes : 
Camozzi, Py-Elias, Negro, 
Curti, Mirolo, Eimi, Espace 

Elec, Plafond Laffond
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TRAVAUX RUE 
D’ARGIÉSANS ET 
CHAMPS LA BELLE
Au cours de l’été, des travaux de 
rénovation de voiries ont été effectués 
sur notre commune. Tout d’abord, la 
réfection d’une partie  d’un trottoir 
situé à l’entrée de la rue des Champs 
la Belle, en contrebas de la Courte 
Échelle. En effet celui- ci étant 
dégradé, il présentait un danger 
pour les usagers. Les élus ont jugé 
important de remédier à ce problème 
avant la rentrée de septembre. De 
même, au 35 rue d’Argiésans, suite 
à l’affaissement d’un caniveau, 
nous avons fait procéder à son 
remplacement. L’entreprise Eurovia 
s’est chargée de ces travaux.

TRAVAUX

Les travaux de suppression des feux de signalisation au croisement 
des rues Grande rue François Mitterrand, des Écoles et Pignot, 
ont débuté début juillet.

TROTTOIRS RUES 
MOZART, BEETHOVEN
Dans le cadre d’un plan pluriannuel 
de réfection de trottoirs engagé par 
la municipalité, ce sont ceux des rues  
Mozart et Beethoven faisant partie 
des plus anciens de la commune qui 
ont été remis à neuf, représentant une 
surface  d’environ 750 m² d’enrobé. 
Ces travaux ont eu lieu début juillet 
et ont été effectués par l’entreprise 
Eurovia.

De plus dans le cadre d’un programme pluriannuel 
de remplacement de chaudières, celle de l’école 
primaire a été remplacée par l’entreprise EIMI. En 

effet, cet équipement 
de 2004 présentait de 
nombreuses défail-
lances et ne pouvait 
plus être fiabilisé. 
Cette nouvelle instal-
lation, nous permettra 
d’obtenir un meilleur 
rendement et ainsi 
moins de consomma-
tion.

ÉCOLE HENRY

RÉFECTION D’UNE SALLE DE 
CLASSE ET DE LA CHAUDIÈRE
Comme tous les étés, pendant la période 
des vacances scolaires, les services 
techniques  municipaux ont réalisé des 
travaux de rafraîchissement d’une salle 
de classe, à l’école Maurice Henry.

Mise en peinture des murs 
et des meubles, ainsi que le 
remplacement du sol.

PLATEAU  RALENTISSEUR

EN BREF

La reprise totale de la voirie, la pose 
des enrobés et la création de zones de 
stationnement supplémentaires ont 
été effectuées. Le marquage routier 
définitif et la pose des résines pépites 
ont été mis en place fin septembre. La 
pose de la signalisation verticale ainsi 

que des barrières de protection devrait 
être terminée courant octobre. Par la 
suite des plantations trouveront leurs 
places au niveau des stationnements 
nouvellement créés, clôturant ainsi 
cette première phase de modification 
du plan de circulation du centre-ville.
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PROXIMITÉ

Une tournée de Monsieur le Maire ac-
compagné d’élus et un point fixe pour 
un verre de l’amitié en fin d’après-midi 
ont permis des discussions informelles 
dans une bonne ambiance. Les pro-
blèmes de vitesse, l’insécurité routière, 
l’insécurité des personnes et des biens 
au quotidien et l’aménagement des 

espaces publics ont été largement 
évoqués lors des discussions. Il ne 
reste qu’à mettre en place, dans la 
mesure du possible, les aménage-
ments sollicités par les Bavilliérois. La 
prochaine édition est en préparation 
pour le printemps 2025, les dates et le 
lieu des points fixes restant à définir.

LES JOURNÉES DU MAIRE

UNE PREMIÈRE ÉDITION 
QUI NE DEMANDE QU’À 
ÊTRE RENFORCÉE

LES JOURNÉES 
DU MAIRE, UNE 
NÉCESSITÉ POUR 
MAINTENIR LE 
CONTACT 

Durant le printemps, 6 rencontres 
avec les Bavilliérois ont eu lieu 
lors des journées du Maire. Il 
s’agissait pour les élus de sortir 
des murs de la mairie et de venir 
à la rencontre du tout à chacun. 
Cette fois, nous n’avons pas de-
mandé à la population de venir 
à des réunions de quartiers mais 
Monsieur le Maire, les adjoints et 
les conseillers se sont déplacés 
dans la commune.

Dans un contexte politique dif-
ficile où la population ne se re-
trouve plus dans les décisions 
des élus, il leur a semblé per-
tinent de venir au plus près de 
leurs concitoyens afin d’écouter 
leurs doléances et d’essayer d’y 
répondre. 

Ne pas être déconnectés du ter-
rain, avoir les pieds sur terre 
sont les priorités du groupe 
majoritaire au conseil munici-
pal. Il s’agit de ne pas être dans 
l’hypothétique ou dans le rêve 
mais bel et bien de mettre en 
pratique des opérations concrètes 
et réalistes.

Une prochaine édition est déjà 
en préparation pour 2025 qui 
permettra une continuité de cette 
proximité.

Josiane HAASZ-JUILLARD, 
Adjointe au Maire, chargée 
de la démocratie de 
proximité

Du 22 mai au 3 juillet 2024, six secteurs de la commune ont 
accueilli les « journées du Maire ». Les élus sont venus à la 
rencontre des citoyens pour échanger sur leur quotidien aussi bien 
sur les points positifs que sur les problématiques rencontrées. 

Le 3 juillet, Monsieur le Maire et 
les élus ont inauguré la rue Charles 
Albisser située vers l’école élémentaire. 
Un hommage rendu à une personnalité 
disparue de la commune.

Le couple Albisser a marqué la vie bavilliéroise tout 
comme la vie terrifortaine. Charles siège sous plu-
sieurs mandatures au sein du Conseil Municipal et 
reste longtemps membre des commissions foncières. 
Un engagement municipal salué par toutes et tous. 
Fin connaisseur de l’histoire de la Commune, il fut la 
mémoire vivante du second conflit mondial. Il prenait 
plaisir à saluer les jeunes écoliers qui longeaient 
sa propriété, sans doute pour une transmission de 
savoir. Paulette fut, quant à elle, attachée à faire 
entendre le droit des femmes dans le monde de 
l’agriculture, notamment en militant pour un vrai 
régime des agricultrices. Une page de la Commune 
s’est tournée après leur départ.

INAUGURATION DE LA RUE CHARLES ALBISSER

Michaël Juhin
Adjoint au 
Maire, chargé 
de la Sécurité, 
action sociale et 
urbanisme
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ASSOCIATIONSASSOCIATIONS

Le conseil d’administration, qui se regroupe 
deux fois par an est composé de sept 
personnes dont un président, un vice-
président, un secrétaire et une trésorière. 
Depuis juin 2024, le nouveau président est 
Emmanuel Bovigny, un jeune retraité de 
60 ans. « Elle a pour but de favoriser le 
mieux vivre-ensemble pour les résidents 
et de défendre les intérêts communs. »

Monsieur Zanne, âgé de 75 ans, retraité 
de chez Peugeot où il exerçait le métier 
d’informaticien, a fait ses premiers 
pas au Foyer communal en 2018 pour 
succéder à François Bourdon avant de 
prendre la présidence cette année.

Le Foyer Communal de Bavilliers, connu 
sous le sigle FCB, a pour vocation de 
maintenir ou d’améliorer la santé 
physique et morale des jeunes et 
des adultes, notamment au travers 
de séances d’éducation physique et 
sportive. Le FCB développe également 
des activités éducatives, artistiques 
ou techniques susceptibles d’épanouir 
la personnalité de chacun. Excursions, 
voyages éducatifs, visites d’entreprises 
industrielles ou artisanales, visites 
d’écoles professionnelles ou d’université, 
séjours à caractère sportif, fêtes, 
spectacles, conférences, expositions, 
manifestations à caractère culturel 
ouvertes au public (gratuitement ou 
contre paiement d’un droit d’entrée), 
sont autant d’activités proposées par 
le FCB.

LES RÉSIDENCES DUMAS
Association apolitique à but non 
lucratif créée en 2018 par Monsieur 
Gérard Verrier avec 31 membres 
actifs et donc autant de familles 
qui sont tous propriétaires aux 
Résidences Dumas de Bavilliers.

FOYER COMMUNAL DE BAVILLIERS

L’ASSOCIATION S’ADRESSE AUX 
PROPRIÉTAIRES DES RÉSIDENCES :

• Monte Cristo 1 (composée de 12 appartements)
• Monté Cristo 2 (composée de 11 appartements)
• Dame de Monsoreau (composée de 15 appar-
tements)

• Reine Margot (composée de 14 appartements)

Depuis le mois de mai, Monsieur Gilbert Zanne est le nouveau 
président du Foyer communal de Bavilliers. Il remplace Chantal 
Thomas qu’il remercie chaleureusement pour son implication 
durant de nombreuses années. 

Contact  
Emmanuel Bovigny,  
président
Résidence Monte Cristo 
1, 2 bis, rue des Écoles
90800 Bavilliers

PROJETS ACTUELS
• Mettre en place à la rentrée 
prochaine une direction collégiale 
pour partager le travail du conseil 
d’administration.

• Développer de nouvelles activités 
avec l’arrivée du dojo comme :

 > judo
 > aïkido
 > karaté

• Développer et travailler sur le 
numérique :
 > évolution et mise à jour du site 

internet
 > présence sur les réseaux sociaux

Cela ne pourrait se faire sans les 
bénévoles et les membres du conseil 
d’administration :

BUREAU

• Président : Gilbert Zanne
• Vice-président : Philippe Deichelbohrer
• Trésorier : Henri Cavagna
• Trésorière adjointe : Marie-Thérèse 
Huzjan

• Secrétaires : Sylviane Klein, Germaine 
Guyot, Françoise Klinger, Chantal 
Lavaux, Sylvie Rodier

MEMBRES

• Camille Bruchon
• Jean-Luc Riblet
• Gérard Ruez
• Chantal Thomas

« Seul on va plus 
vite, ensemble on 

va plus loin... »

D’APRÈS SES STATUTS, ELLE A POUR BUT DE 
FAVORISER :

• le vivre-ensemble (fêtes des voisins, entraide 
et autres…)

• les synergies concernant les intervenants ex-
térieurs (tontes, entretien des espaces verts…)

• la défense des intérêts communs aux propriétés
• les rapports avec la société Néolia et les syndics 
(Nexity)

• les rapports avec la municipalité

Le Foyer lance un appel à toute 
personne qui souhaite s’engager 
bénévolement au sein du 
Foyer, en particulier avec des 
compétences informatiques 
pour l’aider dans son projet de 
transition numérique.

Contact  
Foyer Communal Bavilliers  
1 place Jean Moulin  
90800 Bavilliers 
03 84 22 77 79 
fcb90800@gmail.com 
foyercommunal-bavilliers.fr
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Devant un tel succès, je vous donne ren-
dez-vous pour la 2e édition qui se tiendra 
le samedi 26 juillet 2025 au parc de la 
Fraternité pour partager un bon moment 
de convivialité et de partage

Le 27 juillet dernier, ce sont plus de 200 
personnes qui se sont retrouvées au parc de la 
Fraternité pour la première édition de la « Soirée 
Guinguette ». Tout était réuni pour offrir l’esprit 
festif des guinguettes : guirlandes lumineuses, 
animation musicale avec Bernard et Claudie, 
qui ont su mettre l’ambiance tout au long de la 
soirée. L’offre en restauration était diversifiée 
grâce à la présence de plusieurs foodtrucks 
où chacun a pu choisir son repas en fonction 
de ses envies ! La municipalité a pu compter 
également sur le soutien de l’ASB pour tenir 
la buvette et la présence d’un manège gratuit 
pour tous les enfants a fait plus d’un heureux. 
Mme Evelyne Gonçalves, adjointe en charge 
des fêtes et cérémonies, tient à remercier 
chaleureusement l’ensemble des bénévoles, 
des élus et des services municipaux pour leur 
précieux soutien et leur présence.

SOIRÉE GUINGUETTE 

UNE PREMIÈRE 
ÉDITION PLUS 
QUE RÉUSSIE ! 
Après les marchés nocturnes, les repas 
champêtres, la municipalité a souhaité 
donner un nouvel élan à ce rendez-vous 
annuel de juillet, qui connait toujours 
un franc succès.

DOSSIER

Retour sur votre été à Bavilliers

Goncalves Evelyne 
Adjointe au Maire, chargée  des 
fêtes et cérémonies, des espaces 
publics
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DOSSIER

Avec une centaine de personnes en plus par rapport à 
l’édition précédente, c’est donc un franc succès ! Outre 
la programmation musicale, assurée par Sandrine 
Torterotot, adjointe à la culture, le soleil est aussi un 
ingrédient essentiel pour un festival réussi. Et il était de 
la partie ! Le public a ainsi profité pleinement du parc 
en s’installant dans l’herbe pour écouter la musique, 
tandis que les plus téméraires collaient au-devant de 
scène pour applaudir ou danser. Malheureusement, 
sur les coups de 22h30, un orage s’est approché 
contraignant l’organisation à écourter la soirée. Sage 
décision puisque 20 min plus tard, des trombes d’eau 
s’abattaient sur le parc. Bénévoles, agents et élus, se 
sont d’ores et déjà donné rendez-vous pour travailler 
à la prochaine édition du Bavi’Yeah qui fêtera ses 
5 ans en 2025 !

BAVI’YEAH

UNE QUATRIÈME ÉDITION 
ÉCOURTÉE MAIS RÉUSSIE
350 festivaliers se sont réunis au parc de la Fraternité pour apprécier la bonne ambiance 
distillée par les groupes invités à se produire sur la scène du Bavi’Yeah.

Bavi’Yeah a rassemblé 350 festivaliers

Le groupe de reggae, Mystical Faya, s’est prêté au jeu des 
dédicaces pour le plus grand plaisir du public

Nicoletta ROY

C2016632-3 CC nouvelle version X13.pdf   1   13/02/2019   16:50:48

BAVI’YEAH EST UN ÉVÉNEMENT SOUTENU PAR :

©DORINE MAILLOT

©DORINE MAILLOT

Retour sur votre été à Bavilliers
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Avec le soutien de la commune de Bavilliers

Prise de rendez-vous :
03 84 57 38 88 / 06 20 82 19 94

Permanences de médiation juridique 
et gestion des conflits

PRÉSENCE DE MÉDIATEURS SPÉCIALISÉS

• Les 1er et 3e mardis de chaque mois
• Septembre › Décembre 2024 • 14 h - 17 h

Sortir des situations 
bloquantes

prévenir les tensions

DOSSIER

« C’est la première fois que le service culturel propose 
ce type d’événement aux Bavilliérois. Aussi, pour 
plaire au plus grand nombre, nous avons sélectionné 
un film grand public avec Tom Cruise à l’affiche », 
précise Sandrine Torterotot. Un choix judicieux 
puisque Top Gun : Maverick a réuni environ 200 
personnes devant le grand écran mis à disposition 
par Cinémas d’aujourd’hui, association organisatrice 
du festival Entrevues. Pour se sentir comme au ciné, 
les spectateurs pouvaient aussi faire le plein de 
gourmandises en profitant des glaces, barbes à papa, 
crêpes et gaufres proposées sur place. « Cette belle 
réussite nous encourage à renouveler l’expérience 
en 2025 ! », conclut l’élue.

CINÉ PLEIN AIR

UNE PREMIÈRE RÉUSSIE
Sous l’impulsion de l’adjointe à la culture, Sandrine Torterotot, la ville 
de Bavilliers a proposé une séance gratuite de cinéma en plein air au 
parc de la Fraternité, vendredi 30 août. 

SAMEDI 29 JUIN 
Auteurs-illustrateurs, autrice, conteur, 
éditrice : la foire aux livres a été le cadre 
idéal pour faire de belles rencontres 
culturelles à la médiathèque de 
Bavilliers ! Un grand merci à Jennifer 
Leduc, autrice du livre Louve et sorcières 
ainsi qu’à Christine Valot, éditrice pour la 
maison d’édition « Le jardin des mots » 
qui étaient au rendez-vous pour partager 
des instants de lecture avec un public 
de tous âges et toujours conquis. Un 
grand merci aussi à Benjamin Malet 
pour avoir exposé les illustrations de 

LA FOIRE AUX 
LIVRES S’ENRICHIT 
D’ANIMATIONS
Du 29 juin au 20 juillet, votre médiathèque a tenu 
sa foire aux livres où des milliers de documents 
ont été proposés à la vente pour 1 euro. Cette 
année, la foire aux livres fut aussi l’occasion 
pour l’équipe de la structure d’organiser des 
« Samedis animés ».

son livre La petite dame cassée. Le 
tribunal animal, un conte écrit et animé 
par Alain Manuelle, a aussi trouvé son 
public.

SAMEDI 6 JUILLET  
Autour d’une citronnade, on a pu 
découvrir le premier volet d’un album 
initiatique d’inspiration coréenne et 
un conte animalier qui a su parler par 
sa profondeur aux jeunes comme aux 
plus grands. C’était une belle occasion 
pour la médiathèque et ses abonnés de 

Festival de musique  
Bavi’Yeah, cinéma en 
plein air,  foire aux 
livres, conte, rencontre 
d’auteurs… la culture à  
Bavilliers prend toutes 
les formes et s’adresse 
à tous les publics.

pouvoir échanger avec les auteurs de 
ces deux beaux livres, Samir Dahmani 
et Yunbo. Échanges, rires et douceurs 
pour un été haut en couleurs !

SAMEDI 13 JUILLET 
Cynthia, une bénévole toujours au 
rendez-vous pour les petits, a proposé 
une activité autour du livre La petite 
Dame cassée de Benjamin Malet. Entre 
art & recyclage, à la médiathèque nous 
redonnons vie à nos vieilles pages tout 
en apprenant.

Cet été, le service culturel a 
organisé son premier ciné plein 
air au parc de la Fraternité.

La foire aux livres attire les lecteurs et les amateurs de 
bonnes affaires.

Retour sur votre été à Bavilliers

Sandrine Torterotot 
Adjointe au Maire, 
chargée de la culture 
et de la vie associative
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Avec le soutien de la commune de Bavilliers

Prise de rendez-vous :
03 84 57 38 88 / 06 20 82 19 94

Permanences de médiation juridique 
et gestion des conflits

PRÉSENCE DE MÉDIATEURS SPÉCIALISÉS

• Les 1er et 3e mardis de chaque mois
• Septembre › Décembre 2024 • 14 h - 17 h

Sortir des situations 
bloquantes

prévenir les tensions
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SPORT

Voici la liste des associations sportives 
de la commune :

• AS Bavilliers Foot
• Amicale de Pétanque
• Tennis Loisir Bavilliers
• Centre Hippique de Bavilliers
• AAPPMA pêche
• Association communale de Chasse
• Futsal Bavilliers

LE FOYER COMMUNAL 
Le FCB propose du badminton, de 
l’escalade, de la marche détente, de 
la randonnée pédestre, du tennis de 
table, du volley loisir, du judo, de la 
danse classique, de la country, de la 
danse de salon, de la danse en ligne, du 
modern’jazz, de la danse du monde, du 
rock’n roll et de la zumba. Mais également 
de la gym douce, de la gym remise 
en forme, de la gym tonique, du yoga, 
du maintien corporel, de la relaxation 
sophrologie, du stretching, et du Qi Gong. 

QUI DIT 
RENTRÉE 
SCOLAIRE, 
DIT RENTRÉE 
SPORTIVE !
À Bavilliers vous avez le choix ! 
La ville de Bavilliers est pourvue 
de nombreuses associations 
sportives dispensant des 
activités très variées, adaptées 
à tous les âges.

Ne tardez pas à les 
contacter pour prendre 

des informations 
supplémentaires.

Les jeux Olympiques et Paralympiques 
2024 de Paris nous ont fait vivre des 
moments mémorables durant l'été. 
Cet événement prestigieux a permis 
de mettre en valeur de nombreux 
athlètes sportifs français, au vu du 
nombre important de médailles. Mais 
également de découvrir divers sports, 
parfois méconnus du grand public, dans 
des lieux emblématiques. Ces jeux ont 
mis en avant un engagement fort pour 
l'inclusion, ainsi qu'une mobilisation 
des acteurs nationaux mais également 

locaux. Ils ont rassemblé les citoyens 
autour d'une passion commune pour 
le sport.

C'est pourquoi les communes comme 
Bavilliers ont la chance d'avoir de 
nombreuses Associations Sportives 
dirigées par des bénévoles, permettant 
aux jeunes et moins jeunes de prati-
quer différents sports. C'est également 
la raison pour laquelle, la commune 
investit dans un nouveau dojo qui 
verra le jour prochainement.

Séverine Grisot, 
Conseillère Municipale 
Déléguée, chargée  des 
sports

Celle-ci a été découpée dans un panneau de contreplaqué et ensuite mise 
en peinture par les agents. Son support n’est autre qu’une jardinière de 
récupération couverte de gazon synthétique. Depuis mi-juin elle trône 
fièrement au centre du rond point rue de la Charmeuse.

JEUX OLYMPIQUES

POINT DÉCO
Afin de célébrer l’organisation des jeux olympiques Paris 2024, 
les services techniques ont reproduit la mascotte Phryge 
porteuse de la flamme.

Bavilliers Environnement a réalisé ces panneaux pour les JO
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SPORT

L’AS Bavilliers Foot a reçu le premier prix 
du challenge départemental PEF pour 
son action “ apprendre l’orthographe 
en s’amusant ” par le District du DTB le 
27 juin dernier.

Quelques jours plus tard, le Président 
Jean Busser et le responsable technique, 
Damien Enrietto, ont été invités à 
Clairefontaine dans le cadre d’un week-
end de valorisation des clubs “ Lieux De 
Vie ” par la Fédération Française de Foot. 

AS BAVILLIERS

TRIPLEMENT RÉCOMPENSÉE
Un grand bravo à l’une des associations sportives de Bavilliers 
triplement distinguée par les instances footballistiques.

La conclusion est sans appel : les 
arbres, malades, ne permettent plus 
le respect des normes de sécurité 
et il faut aussi préserver le site 
exceptionnel du parc Bedat.

Au regard de ces éléments, et en 
responsabilité pour nous prémunir de 
tout incident, la municipalité a décidé 
de fermer le parcours acrobatique 
forestier - Bavilliers Aventures. « Ce 
n’est pas une décision simple, mais 

notre devoir est de garantir la sécurité 
de tous. Une page se tourne mais 
une autre va s’ouvrir puisque nous 
travaillons d’ores et déjà sur un 
ambitieux projet qui viendra remplacer 
le parcours acrobatique forestier. Les 
contours de ce projet seront présentés 
au début de l’année prochaine » indique 
le Maire, Éric Koeberlé. L’année 2025 
sera consacrée au démontage et à la 
renaturation du site.

Ils ont été mis à l’honneur parmi des 
clubs qui font bien plus que du football. 

Enfin, le 4 juillet, l’ASB avec son équipe 
seniors C et U15B était de nouveau 
récompensée dans le cadre du challenge 
du fair-play, élue par les autres équipes 
de leur championnat respectif. Cette 
désignation par ses pairs est la plus 
belle des reconnaissances et les incite 
à poursuivre leur politique d’éducation 
par le sport. 

BAVILLIERS AVENTURES

FERMETURE DU PARCOURS ACROBATIQUE 
FORESTIER
Les récents contrôles de sécurité 
menés sur les installations du 
parcours acrobatique forestier 
Bavilliers Aventures ont révélé 
que les arbres qui accueillent les 
structures sont malades et ont 
souffert ces dernières années 
des épisodes de sécheresse. 

L’AS Bavilliers n’est pas à son coup 
d’essai. En effet, en avril dernier, la 
Fédération avait réalisé une émission de 
TV mettant en valeur cette association.

Toutes nos 
félicitations aux 

responsables, aux 
éducateurs et aux 

bénévoles !
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VOTRE MAIRIE

1.  L’OUVERTURE DU DISPOSITIF CONTRAT 
UNIQUE D’INSERTION – PARCOURS EMPLOI 
COMPÉTENCES
 Nous avons actuellement 16 postes CUI-PEC ouverts au sein des services 
municipaux présentés dans le tableau ci-joint. 

Le point central du dispositif PEC est l’accompagnement formation quasi 
systématique pour tout contrat aidé entrant dans notre commune. Pour 
exemple, en 2023 (année pleine) ce sont 13 agents qui ont bénéficié de 
1 058 heures de formation. 

En termes de sortie sur 5 années, nous avons obtenu 14 sorties positives 
réparties entre 5 embauches et 9 formations qualifiantes et diplômantes. 

2.  L’OUVERTURE DU DISPOSITIF APPRENTISSAGE 
Concernant les apprentis accueillis au sein de nos services, ils ont été 
au nombre de 3, entre 2019 et 2024, pour assurer les fonctions d’ATSEM 
au sein de l’école maternelle et afin de préparer le diplôme de CAP 
Accompagnement Éducatif Petite Enfance.

3.  L’ACCUEIL DE STAGIAIRES AU SEIN DES 
SERVICES MUNICIPAUX
Enfin, nous avons toujours à cœur d’accueillir nos jeunes dans le cadre 
de cursus de formations diverses.

Sur l’année 2024, ce sont 35 stagiaires qui ont découvert nos services. 
Ces accueils couvrent des stages de découverte, des baccalauréats, 
jusqu’au Master.

Nous sommes fiers du travail accompli dans le cadre de notre notion 
de service public.

BILAN SUR 

LES EMPLOIS AIDÉS ET STAGIAIRES

La municipalité actuelle a, tout au 
long de ses deux mandats, fait part 
de sa forte volonté d’accompagner 
nos concitoyens les plus éloignés 
de l’emploi et notre jeunesse.

BILAN DES CONTRATS AIDÉS PARCOURS EMPLOI COMPÉTENCES DU 1ER JANVIER 2019 AU 1ER AOÛT 2024

POUR CELA, ELLE A OPTÉ POUR 
PLUSIEURS AXES PARMI LESQUELS : 

• l’ouverture du dispositif Contrat 
Unique d’Insertion – Parcours Emploi 
Compétences,

• l’ouverture du dispositif 
d’apprentissage, 

• l’accueil de stagiaires au sein des 
services municipaux.
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Nombre d’agents en contrat aidés Nombre de sortie positive à l’issue de la fin du contrat aidé

Service 
d’affectation 

2019 2020 2021 2022 2023 2024

2019 2020 2021 2022 2023 2024

Embauche1 Formation 
qualifiante 

Embauche
Formation 
qualifiante

Embauche
Formation 
qualifiante

Embauche
Formation 
qualifiante

Embauche
Formation 
qualifiante

Embauche
Formation 
qualifiante

ALSH 
maternelle

2 1 2 2 4 2 0 0 0 0 1 1 0 0 0 1 0 0

ALSH 
élémentaire

3 5 4 6 7 6 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0 3

École 
maternelle 

2 2 2 4 2 4 0 0 0 0 0 0 1 1 0 0 0 1

Services 
techniques 
– Agent 
d’entretien 

5 5 3 1 1 2 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0

Services 
techniques 
– Nettoyage 
urbain 

2 1 2 1 1 2 1 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 0

TOTAL 14 14 13 14 17 16 1 0 0 1 2 1 1 1 0 2 1 4

Slimane GHARBI 
Adjoint au Maire, chargé 
des moyens généraux



VOTRE MAIRIE

ALSH 
MUNICIPAUX 

/ COURTE 
ÉCHELLE

ÉCOLE 
MATERNELLE / 

PRIMAIRE

PARCOURS 
ACROBATIQUE 

FORESTIER
MÉDIATHÈQUE 

SERVICE 
ADMINISTRATIFS

SERVICES 
TECHNIQUES 

POLICE 
MUNICIPALE

Stage découverte 4e et 3e 3 0 2 2 0 1 0

École de la 2nde chance 3 0 0 0 0 0 0

CAP 0 1 0 0 0 0 0

BAC / BAC Pro 3 0 0 3 3 0 2

BAFA 1 0 0 0 0 0 0

BPJEPS 1 0 0 0 0 0 0

BUT - MASTER 1 1 0 0 0 0 0

Immersion professionnelle 2 0 0 1 3 1 1

TOTAL 14 2 2 6 6 2 3
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RÉPARTITION DES STAGIAIRES ACCUEILLIS ENTRE 2019 ET 2024 EN FONCTION DES DIPLÔMES PRÉPARÉS
2019 2020 2021 2022 2023 2024

STRUCTURE D’ACCUEIL
Nbre de 

stagiaires
Durée en 

heures
Nbre de 

stagiaires
Durée en 

heures
Nbre de 

stagiaires
Durée en 

heures
Nbre de 

stagiaires
Durée en 

heures
Nbre de 

stagiaires
Durée 

en h
Nbre de 

stagiaires
Durée 

en h

ALSH municipaux / Courte Échelle 8 546 13 2 763 10 1 531 14 1 788 14 2 213 14 1 275.25

École maternelle / primaire 5 416.60 0 0 1 56 0 0 4 294 2 374

Parcours acrobatique forestier 1 425 1 208 1 312 0 0 0 0 2 42.75

Médiathèque 1 30 1 105 3 202 3 333 6 503 6 171.50

Services administratifs 6 1 438 5 715 8 802 7 728 5 522 6 277

Services techniques 2 134 3 350 5 595 5 770 5 379 2 225

Police municipale 0 0 0 0 0 0 0 0 1 70 3 105

TOTAL 23 2 989.60 23 4 141 28 3 498 29 3 789 35 3 981 35 2 470.50

BILAN STAGIAIRES ACCUEILLIS EN 2024

2022 2023 2024

Service d’affectation Formation 
Nbre d’agents 
ayant suivi la 

formation

Durée 
(en 

heures)
Formation 

Nombre d’agents 
ayant suivi la 

formation

Durée
(en heures)

Formation
Nombre d’agents 

ayant suivi la 
formation

Durée
 (en heures)

ALSH Maternelle

BAFA Général 1ère partie 1 62 Secourisme 2 26 Secourisme 1 12

Allergies alimentaires 2 10.5 Professionnalisation métier de 
la Petite enfance

2 30 Professionnalisation métier de 
la Petite enfance

1 12

Préparation concours 
enseignement

1 764

ALSH élémentaire

BAFD Général 1ère partie 4 256 BAFA Général 1ère partie 1 62 Leçons de conduite permis B 1 4

BAFA Approfondissement 2 124

Leçons de conduite permis B 1 10.5

École maternelle

/ / / Professionnalisation au métier 
d’ATSEM

1 35 / / /

Préparation CAP Petite enfance 1 750

Services techniques – 
Agent d’entretien

Restauration scolaire 1 6 Ergonomie au poste de travail 1 3 Restauration scolaire 1 12

Services techniques – 
Adjoint technique

Professionnalisation au métier 
d’agent de nettoyage urbain

1 6 Sensibilisation au risque routier 1 3 / / /

Ergonomie au poste de travail 1 4 Leçons de conduite permis B 1 15

TOTAL 10 344.50 13 1 058.5 5 804

2019 2020 2021

Service d’affectation Formation
Nbre d’agents 
ayant suivi la 

formation

Durée 
(en heures)

Formation
Nombre d’agents 

ayant suivi la 
formation

Durée 
(en heures)

Formation
Nombre d’agents 

ayant suivi la 
formation

Durée (en 
heures)

ALSH maternelle

Professionnalisation métier de 
la Petite enfance 

1 12 BAFA Général 1ère partie 1 62 Préparation concours 1 48

Préparation concours ou 
examen professionnel

1 6 BAFA Approfondissement 1 42

Secourisme 2 6

ALSH élémentaire 

BAFA général 1re partie 1 62
Professionnalisation au métier 
de l’animation 

1 6
Professionnalisation au métier 
de l’animation 

2 12.5

Préparation concours ATSEM 1 10 BAFA Général 1ère partie 1 62
Sensibilisation contre le 
gaspillage alimentaire

1 6

BAFA Approfondissement 1 62

Secourisme 2 6

École maternelle 
/ / /

Professionnalisation au métier 
d’ATSEM

1 19 Préparation concours 2 112

Secourisme 2 6

Services techniques – 
Agent d’entretien 

Logiciel traitement de texte 
et tableur

1 12
Professionnalisation au métier 
d’agent d’entretien 

4 22
Professionnalisation au métier 
d’agent d’entretien

3 62

Professionnalisation au métier 
d’agent d’entretien des locaux 

5 114 Restauration scolaire 1 6
Sensibilisation contre le 
gaspillage alimentaire

1 6

Restauration scolaire 1 12 Maitrise de la langue française 1 18

Secourisme 2 6

Services techniques – 
Adjoint technique

Professionnalisation au 
métier d’agent d’entretien 
des espaces verts 

1 24 / / /
Professionnalisation au métier 
d’agent d’entretien des espaces 
verts

1 12

Secourisme 1 2 Secourisme 3 20

TOTAL 13 254 11 257 23 344.50

BILAN DES FORMATIONS EFFECTUÉES PAR LES AGENTS EN CONTRAT AIDÉ DU 1ER JANVIER 2019 AU 1ER AOÛT 2024



En effet, les 7 animateurs ont accueilli 
65 enfants différents durant ces cinq 
semaines de vacances estivales. Tantôt 
verte, jaune, violette, orange ou bleue, 
les semaines se cumulent mais ne se 
ressemblent pas. 

Toute la troupe a pu chaque jour : 
parcourir des randonnées gourmandes 
ou non au travers des forêts ou le 
canal, patauger dans la piscine ou faire 
des châteaux de sable au Malsaucy ; 
découvrir et réaliser des œuvres 
comme une aurore boréale, un paon 
sur coquillage ; réaliser des recettes de 
cuisine, comme un cake aux carottes 
ou des muffins à la pistache ou bien 
même des Blue lagoon en cocktail, sans 
alcool bien évidemment !

Sans oublier deux sorties phares, 
partagées avec les Graines de Curieux, 
l’accueil de loisirs des 6-12 ans. La 

Concrètement on est parti à la 
découverte de l’Océanie et pour ça on 
a passé des journées sur le surf, l’opéra 
de Sidney, les kangourous, les statues 
Maori, les îles, l’art aborigènes, le volcan 
de White Island, le rugby et bien plus 
encore. Quant aux vraies sorties nous 
sommes allés à l’accrobranche, à 
Brognard, à la Ferme aventure, à la 
piscine de Munster, à la piscine du 

LE CENTRE AFFICHAIT COMPLET

C’est avec un effectif complet 
que les Chats Perchés ont festoyé 
au rythme des couleurs cet été !

L’ÉTÉ AUX GRAINES 
DE CURIEUX

C’est toujours un plaisir pour les enfants parce qu’ici on 
privilégie le rythme des vacances et on voyage grâce à nos 
multiples animations. 

Pour être informé des 
actualités des Graines 
de curieux, suivez leur 

page Facebook !

Parc, aux Campaines et au Malsaucy. Et 
pour les plus grands nous avons dormi 
à la base nautique pour une nuitée de 
folie. Encore un programme diversifié 
et toujours dans la bonne humeur avec 
des enfants toujours aussi heureux et 
motivés.

Et on continue cette année avec une 
partie de l’équipe qui a changé et qui 

est très motivée à accueillir vos enfants 
tout au long de l’année pour apprendre, 
découvrir et partager des moments de 
vie inoubliable ensemble.

première à la Ferme Aventure dans les 
Vosges et la seconde Aux Campaines 
dans le Doubs. Deux sorties au top, qui 
entrent totalement dans les intentions 
pédagogiques des professionnels de 
l’animation de la ville de Bavilliers : 
profiter du moment présent, savourer 
et parcourir la nature, le tout autour 
du respect et du bien vivre ensemble.

La dernière semaine fut l’heure aussi 
des séparations, un réel crève-cœur 
pour les animatrices comme pour les 
enfants qui quittent définitivement 
la maternelle et les Chats Perchés 

pour s’épanouir au sein des Graines de 
Curieux à la rentrée prochaine ! 

En point final, un dernier moment festif 
autour d’un barbecue, devenu rituel 
depuis quelques années maintenant. 
Ce temps singulier et joyeux a réuni 
une quarantaine de convives.

Petits et grands sont 
tous unis pour dire que 
les vacances aux Chats 

Perchés, c’est « génial ».
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DU NOUVEAU POUR LA RENTRÉE !

• Un nouvel animateur pour l’éveil 
musical, Baptiste Jeandel, praticien 
du son et musicothérapeute.

• Le bien-être des assistantes mater-
nelles de la commune est important 
pour nous ! Nous leur proposons un 
atelier pilates, animé par Madame 
Charline Castarede, afin d’améliorer 
la posture, la souplesse, la coordina-
tion… des journées randonnées dans 
de très beaux sites, avec Monsieur 
Christophe Vogel, éducateur sportif, 
seront également organisées pour 
ces professionnelles de la petite 
enfance.

• De nouvelles actions communes avec 
l’accueil de loisirs Aux Chats Perchés 
seront organisées.

• Cette année, nous proposons des 
séances de baby gym avec une ampli-
tude horaire plus importante, passant 
de 45 mn à 1h30.

• Mise en place d’un atelier cuisine en 
soirée.

Renseignements et inscriptions
Courte Echelle de Bavilliers
Rue de la Libération
90800 Bavilliers
03 84 22 13 32 / 06 58 57 61 57
lacourteechelle@bavilliers.fr
facebook : la courte échelle 
Bavilliers

ENFANCE

BIENVENUE 
À LA COURTE ÉCHELLE !

La Courte Echelle de Bavilliers est l’interlocutrice privilégiée 
des familles et professionnels de la petite enfance. 

Tout au long de l’année, les jeunes 
ont organisé de nombreuses actions 
d’autofinancement afin de récolter 
un maximum de fonds et de s’investir 
pleinement dans le projet. C’est à 
Amsterdam qu’ils ont décidé d’aller. 
Un voyage culturel tellement riche 
grâce aux multiples facettes de cette 
ville, le musée Van Gogh, balade 

bucolique en vélo, découverte en bateau, 
shopping, la maison d’Anne Frank... 
sans oublier les moments inoubliables 
en séjour au camping lors des temps 
informels. Fort de ce succès, le Club 
ados continuera dans cette dynamique 
de projets multiples avec des actions 
de responsabilisation, d’autonomie et 
d’investissements.

OBJECTIF SÉJOUR !

Lors de l’année 2023/2024 le Club Ados a eu l’opportunité d’organiser 
de A à Z un séjour à l’étranger dans le but de faire découvrir aux 
jeunes un nouveau pays et une nouvelle culture. 

C’EST AUSSI
DES PERMANENCES 
ADMINISTRATIVES

• Pour informer sur les 
différents modes de garde de 
la petite enfance ;

• Délivrer une information 
générale sur la législation 
applicable aux assistantes 
maternelles et garde à 
domicile ;

• Proposer une liste 
d’assistantes maternelles 
agréées avec leurs 
disponibilités ;

• Proposer un 
accompagnement lors du 
contrat de travail ;

• Recenser les places d’accueil 
disponibles ;

• Informer sur le métier 
d’assistante maternelle ;

• Informer sur les droits et 
les obligations en tant que 
salarié.

ET DES ACTIONS PÉRENNES

• Courte histoire à la médiathèque, 
avec Virginie Da Fonceca.

• Intervention de Muriel Bibollet, pué-
ricultrice de la PMI.

• Rencontres intergénérationnelles 
avec le Chênois de Bavilliers.

• Ateliers manuels et sensoriels.
• Sorties familles.
• Spectacle de Noël, carnaval, chasse 
aux œufs…

• Formations à destination des profes-
sionnels de la petite enfance.

Lieu d’information, d’animation, d’échange, d’accompagnement et de soutien 
pédagogique et administratif, ses bureaux sont installés Rue de la Libération, 
(à côté de l’école maternelle Jacques Pignot) et des permanences et ateliers 
sont proposés tout au long de l’année sur le territoire.
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ÉDUCATION

LA JEUNESSE 
TOUJOURS À LA FÊTE
Au mois de juin, c’est la 
traditionnelle fête de la 
jeunesse qui s’est déroulée 
au parc de la Fraternité et 
à la Courte Échelle faisant 
le bonheur de plus de 400 
enfants de tous âges. Des 
activités pour faire le tour 
du monde en cette année 
olympique. Un succès qui ne 
se dément pas ! 

Au total, 47 élèves ont bénéficié 
de cette calculatrice. L’importance 
d’avoir un bon matériel pour bien 
démarrer des études dans le 
secondaire est la motivation de 
la municipalité qui depuis 2 ans 
distribue ces calculatrices. Monsieur 
le Maire a chaleureusement 
remercié les enseignants pour le 
travail fourni au quotidien et a 

DES CALCULATRICES 
POUR LE COLLÈGE
Le vendredi 21 juin 2024, le Maire, Éric Koeberlé en 
compagnie de Josiane Haasz-Juillard, adjointe en charge de 
l’éducation, ont remis une calculatrice « modèle collège », 
à chaque élève scolarisé en CM2 à l’école Maurice Henry. 

souhaité une bonne continuation 
aux jeunes élèves. 

Durant cette cérémonie, les élèves 
se sont vu remettre leur attestation 
de première éducation à la route 
faisant ainsi suite aux cours de 
sécurité routière dispensés par le 
policier municipal durant l’année 
scolaire. 

La municipalité s’inscrit 
dans la continuité des 
actions visant à mainte-
nir la qualité des actions 
menées pour la jeunesse.

Josiane HAASZ-JUILLARD 
Adjointe au Maire en 
charge de la jeunesse 
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Nombre de bornes 12
Nombre d’habitant moyen 
par borne 402
Taux d’équipement en 
bioseaux et sacs kraft à 
la fin de la distribution 
de mars

37%

Nombre de foyers équipés 
en bioseaux et sacs kraft 
à la fin de la distribution 
de mars

820

Poids des déchets 
alimentaires 
collectés sur 3 mois

7 455 kg

Poids des déchets 
alimentaires 
collectés par habitant 
sur 3 mois

1,5 kg

De plus, le Grand Belfort constate que 
la qualité du tri est au rendez-vous. Les 
consignes de tri sont respectées et les 
erreurs peu fréquentes.

Parallèlement, la baisse du volume des 
ordures ménagères se poursuit grâce 
au développement du geste de tri, du 
compostage et des comportements 
vertueux au moment de l’acte d’achat 
(vrac, moins de suremballage, etc.). 

À Bavilliers, les résultats de la collecte 
des biodéchets sont inférieurs à la 
moyenne des communes du Grand 
Belfort : 1,5 kg de biodéchets par habitant 
ont été triés sur 3 mois. La moyenne 
étant de 2,13 kg/habitant. Le nouveau 
geste de tri des déchets alimentaires 
doit donc se développer davantage. 
Ce démarrage timide peut s’expliquer 
aussi par les comportements vertueux 
adoptés par de plus en plus d’habitants, 
comme la pratique du compostage ou 
la réduction du gaspillage alimentaire.

MISE À DISPOSITION 
DE KITS BIODÉCHETS

Globalement, plus de 40 % des habitants 
de l’agglomération sont équipés d’un 
kit biodéchets fourni gratuitement par 
le Grand Belfort. Ce kit, composé d’un 
bioseau et de sacs en papier kraft, 
facilite le tri à la source des déchets 
alimentaires. Sachez que les personnes 
qui ne sont pas encore équipées peuvent 
retirer leur kit en mairie et dans les 
déchèteries du Grand Belfort. Il est 
également possible d’apporter ses 
déchets alimentaires à la borne en 
vrac (sans sac en papier), en utilisant 
un simple seau, pour les verser (sans 
y déposer le seau).

LA COLLECTE DES DÉCHETS 
ALIMENTAIRES A BIEN DÉMARRÉ
Depuis le démarrage de la collecte des biodéchets dans le Grand 
Belfort, plus de 200 tonnes de déchets alimentaires ont été 
sauvées de l’incinérateur pour être « rendues à la terre » c’est-
à-dire transformées en biogaz et en engrais pour l’agriculture 
par un procédé de méthanisation.

ÉCO-GESTES

Villiers 1 255

Champs de la belle 01 740

Champs de la belle 010 645

Haut du ban 1 010

Delémont (sur 1 mois) 90 

Paul Barret 815

Zone industrielle 230

Libération 475

Charles Albisser 715

Froideval 155

Pierre Engel 725

Chenevieres 600

Poids collecté par borne 
sur 3 mois en kg

Continuons à 
trier pour réduire 

le poids de nos 
poubelles et 

limiter le recours 
à l’incinération !

Pour traiter ses biodéchets, certains 
habitants ont opté pour le compostage 
individuel. Cette méthode reste la 
meilleure solution car il permet le 
retour à la terre des déchets végétaux 
sans transport, au plus proche de 
leur production. Pour inciter à la 
réduction des déchets, le Grand Belfort 
met à disposition gratuitement des 
composteurs individuels. Il suffit d’en 
faire la demande en remplissant un 
formulaire sur grandbelfort.fr, rubrique 
déchets (https://grandbelfort.fr/
prevention-et-valorisation-des-dechets/
demande-de-materiel/composteur.html )

Globalement, les déchets alimentaires 
représentent encore un quart de 
nos ordures ménagères alors qu’ils 
pourraient être recyclés. Cela représente, 
pour le Grand Belfort, 50 kilos par an 
et par habitant.



Plusieurs critères sont observés par les membres 
du jury : le patrimoine végétal (fleurissement, 
arbres, arbustes…), qualité de l’espace public 
(parc…) et biens d’autres encore. La visite a duré 
environ 1h15 et un tour général a été effectué. 
Les résultats seront rendus en automne à Dijon.

Après trois semaines de pause estivale, votre médiathèque a 
rouvert ses portes mardi 20 août et vous invite à venir découvrir 
son programme concocté par l’équipe de la structure pour satisfaire 
toutes les générations.

Outre les rendez-vous habituels, comme la courte histoire et le 
ciné-goûter, la médiathèque proposera de la magie pour petits et 
grands, mais aussi un nouveau club de lecture à destination des 
13-17 ans, et enfin un ciné-concert pour les enfants. De quoi égayer 
la rentrée !

LE PLEIN D’ANIMATIONS 
POUR LA RENTRÉE 
DE LA MÉDIATHÈQUE

Animations et émotions vous attendent pour la 
rentrée de la médiathèque !

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

Cette année, nous avons eu la visite 
du jury régional pour le label « villes 
et villages fleuris »

Retrouvez le programme complet des animations, de 
septembre à décembre 2024, sur le site de la mairie et sur celui 
de la médiathèque : mediatheque.bavilliers.fr

EN BREF

Une brioche, ce n’est pas qu’un petit plaisir ! 
C’est surtout soutenir l’ADAPEI et son projet 
associatif pour les personnes en situation de 
handicap intellectuel ou psychique : l’Accessibilité 
Universelle (accès à la culture, sport, loisirs, 
citoyenneté).

L’ADAPEI recherche des bénévoles pour 
distribuer des brioches dans votre commune, 
sur tout le territoire et dans les grandes 
surfaces. Si vous souhaitez soutenir l’ADAPEI, 
contactez l’association au 03 84 90 84 90 ou par 
mail à contact@adapei90.fr

OPÉRATION 
BRIOCHES

Du 16 au 19 octobre 2024, une brioche 
contre un don de 6 € minimum

Nous espérons 
conserver nos 
3 fleurs qui montrent 
l’agréable cadre de 
vie de notre ville

Georges Baranton 
Adjoint au Maire en charge de 
l’environnement et du cadre de vie
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La Mairie de Bavilliers a le projet de 
mettre en place des panneaux de photos 
anciennes dans les rues de la commune, 
afin de découvrir les lieux d’autrefois 
lors de vos balades. En complément du 
parcours de randonnée qui est en cours 
de création, nous aimerions vous faire 
voyager dans le temps en découvrant 
des commerces anciens, des rues, des 
bâtiments... Pour cela nous avons besoin 
de vous ! Avant le 8 novembre 2024, 

merci de déposer à la mairie vos photos 
anciennes, dans une enveloppe avec vos 
noms et vos coordonnées. Ces photos 
seront scannées par un professionnel 
et vous seront ensuite restituées.

Merci au photographe Karim Guettaf 
pour ces magnifiques photos de Daims 
prises dans notre beau Parc Francis 
Bédat ou Parc des Daims.

Ce parc mêle à la fois nature et 
détente dans un espace apprécié des 
sportifs, grâce à ses nombreux parcours 
d’accrobranche mais également apprécié 
des enfants et des promeneurs.

De nombreux daims s’y promènent en 
liberté, très agréable pour un après-
midi en famille.

ARCHIVES PHOTOS

APPEL À PARTICIPATION

Nous comptons sur vous 
pour illustrer l’histoire 

de notre ville !
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ÉLECTIONS

RÉSULTATS 
DES EUROPÉENNES

RÉSULTATS 
DES LÉGISLATIVES

BUR. 1 BUR. 2 BUR. 3 TOTAL

Léopold-Edouard 
DEHER-LESAINT 

0 0 0 0

Philippe PONGE 0 0 0 0

Marion MARECHAL 37 16 29 82

Manon AUBRY 37 75 103 215

Jordan BARDELLA 207 190 182 579

Marie TOUSSAINT 50 26 28 104

Nagib AZERGUI 0 0 0 0

Hélène TROUY 17 13 7 37

Olivier TERRIEN 0 0 0 0

Carolien ZORN 2 0 4 6

Valérie HAYER 81 70 55 206

Audric ALEXANDRE 0 0 0 0

Marine CHOLLEY 1 3 1 5

Yann WEHRLING 1 3 3 7

François ASSELINEAU 11 2 4 17

Michel SIMONIN 0 0 0 0

Jean-Marc FORTANÉ 0 0 0 0

François-Xavier BELLAMY 50 34 25 109

Nathlaie ARTHAUD 6 5 0 11

Pierre LARROUTUROU 0 0 0 0

Georges RENARD-
KUZMANOVIC

0 0 0 0

Selma LABIB 0 0 0 0

Camille ADOUE 0 0 0 0

Florian PHILIPPOT 1 3 9 13

Edouard HUSSON 0 0 0 0

Pierre-Marie BONNEAU 0 0 0 0

Raphaël GLUCKSMANN 91 67 61 219

Charles HOAREAU 0 0 0 0

Jean LASALLE 7 5 7 19

Francis LALANNE 0 0 0 0

Guillaume LACROIX 1 1 2 4

Lorys ELMAYAN 0 0 0 0

Léon DEFFONTAINES 18 17 8 43

Gaël COSTE-MEUNIER 0 0 0 0

Jean-Marc GOVERNATORI 8 6 4 18

Hamada TRAORÉ 0 0 0 0

Laure PATAS D’ILLIERS 0 0 0 0

Patrice GRUDÉ 0 0 0 0

TOTAL par bureau 626 536 532 1694

nombre d’inscrits 975 973 1006
nombre de votants 641 558 547
nombre de bulletins blancs 4 10 9
nombre de bulletins nuls 11 12 6
nombre d’exprimés 626 536 532
nombre d’abstentions 334 415 459

BUR. 1 BUR. 2 BUR. 3 TOTAL

Célia KECK 0 0 0 0

Florian CHAUCHE 198 215 254 667

Josée MARTINEZ 133 98 75 306

Didier VALLVERDU 111 104 82 297

Simon PHEULPIN 11 11 10 32

Guillaume BIGOT 258 248 246 752

nombre d’inscrits 969 971 1007
nombre de votants 729 691 684
nombre de bulletins blancs 10 9 11
nombre de bulletins nuls 8 6 6
nombre d’exprimés 711 676 667
nombre d’abstentions 240 280 323

BUR. 1 BUR. 2 BUR. 3 TOTAL

Florian CHAUCHE 326 318 353 997

Guillaume BIGOT 328 304 273 905

nombre d’inscrits 969 971 1008
nombre de votants 735 679 680
nombre de bulletins blancs 56 40 33
nombre de bulletins nuls 25 17 21
nombre d’exprimés 654 622 626
nombre d’abstentions 234 292 328

1ER TOUR (30/06/2024)

2E TOUR (07/07/2024)
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TRIBUNES

MAJORITÉ

Pour le groupe majoritaire, Bavilliers Avenir Groupe d’opposition, Bavilliers c’est vous

Nous vivons actuellement une période politique très particulière 
au niveau national. La dissolution de l’Assemblée décidée par le 
Président de la République au mois de juin a conduit à la désignation 
d’un nouveau Gouvernement très récemment. Il aura donc fallu trois 
mois pour parvenir à le constituer. C’est le signe d’une instabilité 
politique et d’une extrême fragilité gouvernementale. Nul ne sait 
combien de temps ce Gouvernement tiendra, avant une éventuelle 
motion de censure, ou jusqu’à la prochaine dissolution. 

Pourtant, la France est dans une situation extrêmement inquiétante. 
La dette publique atteint un niveau incroyable. Si l’on divise la dette 
par le nombre d’habitant, chaque nouveau-né démarre aujourd’hui 
dans la vie avec une dette de 50 000 €. C’est proprement effrayant. 

Or, dès sa nomination, le Gouvernement envisage d’augmenter les 
impôts. Cette méthode, utilisée par la plupart des Gouvernements 
depuis plus de 40 ans, a fait la preuve de son échec. Pourquoi ? 
Parce qu’à chaque recette supplémentaire viennent correspondre de 
nouvelles dépenses, et quelques temps plus tard, c’est à nouveau 
le contribuable qui passe à la casserole. 

Les Français ne sont pas des vaches à lait ! Il est temps de réduire 
significativement la dépense publique et de la cibler sur les secteurs 
qui en ont vraiment besoin. Comment peut-on avoir un tel niveau 
de dette, comment accepter un tel niveau d’impôts, alors que les 
hôpitaux manquent sérieusement de moyens, tout comme la police 
et la Justice ? 

Il est temps que l’État diminue ses dépenses en se recentrant sur ses 
missions principales et sur les urgences exprimées par les Français, 
notamment la santé et la sécurité. Il est temps également de flécher 
les dépenses sociales sur ce dont les Français ont réellement besoin : 
une prise en charge correcte des personnes âgées dépendantes 
ou des personnes handicapées, plutôt que de renforcer encore et 
toujours les dispositifs d’assistanat qui ne conduisent qu’à installer 
durablement les bénéficiaires dans un système clientéliste. 

Les Français n’ont pas peur de travailler, à condition qu’on ne leur 
confisque pas la majorité de leurs revenus en impôts et en taxes. 

La première mission du nouveau Gouvernement sera d’élaborer le 
budget pour 2025. Nous pouvons raisonnablement anticiper une 
nouvelle baisse des dotations aux communes. Soyez d’ores et déjà 
assurés qu’à Bavilliers, l’équipe municipale n’augmentera pas les taux 
de la taxe foncière pour compenser cet éventuel désengagement 
de l’État. 

Les taux communaux n’ont d’ailleurs pas varié depuis 2014, année 
de notre première élection. Pourtant, dans le même temps, nous 
avons diminué la dette de la Ville de 60 % tout en menant à bien des 
projets utiles aux Bavilliérois. Comment ? En réalisant des économies 
sur les dépenses de fonctionnement. 

À chaque fois que nous coupons dans une dépense de fonctionnement, 
l’opposition municipale nous le reproche. C’est pourtant bien de cette 
manière que nous sommes parvenus à ce résultat. 

Je tenais à vous faire part de cette analyse comparative entre ce 
qui se décide au niveau national et la réalité des choses au niveau 
local. Je me tiens à la disposition de chacune et chacun d’entre vous 
pour échanger sur le sujet. 

Éric Koeberlé,
Le Maire

2024, UN BUDGET QUI PRÉPARE 
L’AVENIR ?

À l’heure de voter le budget, les conseillers municipaux doivent 
faire des choix. Et les marges de manœuvre sont réduites 
car les politiques nationales ont organisé l’appauvrissement 
des communes. Faire les bons arbitrages est donc crucial.

Un mauvais choix peut faire perdre beaucoup d’argent et 
donc de temps à la ville pour se transformer et s’adapter.

Ces contraintes à l’esprit, en responsabilité, nous avons voté 
contre le budget qui nous a été présenté pour 2024 par M. 
Koeberlé. En voici les principales raisons :

Non, la baisse de la masse salariale de la ville n’est pas un 
signe de bonne gestion. Cela veut dire moins d’employés, et 
donc moins de services. Une des prochaines coupes risque 
de porter sur l’encadrement sportif. Dès aujourd’hui, plus 
personne n’apporte son aide à nos enfants pour la pratique 
du sport à l’école élémentaire. Doit-on accepter cela ? Les 
autres activités emblématiques de Bavilliers subiront-t-elles 
le même sort (acrobranche, escalade, etc.) ?

Non, 368 000 € pour supprimer des feux de circulation 
n’était peut-être pas la priorité pour les habitants. Chacun 
jugera de la pertinence de cette dépense, sachant qu’elle 
représente 34 % du budget d’investissement se montant à 
1 077 000 € pour 2024.

En 2025, près de 500 000 € de dépenses sont déjà envisagées 
pour construire un rond-point à la place du feu près de 
Demeusy. Ne faut-il pas arrêter les frais ? Ne serait-il pas 
plus pertinent de rénover certaines rues et certains trottoirs, 
en pensant aux personnes âgées, en fauteuil ou encore aux 
poussettes ?

Non, investir plus de 40 000 € pour l’extension du système 
de vidéosurveillance n’est pas indispensable, sachant que 
le réseau existant couvre déjà très bien la ville en ses axes 
stratégiques.

En comparaison de telles dépenses, les augmentations des 
tarifs municipaux subies par les familles sont indécentes 
(cantine, périscolaire, etc.).

L’investissement dans le verdissement des cours d’école, les 
travaux d’adaptation aux fortes chaleurs dans les classes, 
les aménagements et aides pour favoriser les transports 
doux, ou encore le recours aux énergies vertes, ainsi que la 
recherche d’économies d’énergies nous semblent être de 
meilleurs choix de dépenses parmi tant d’autres nécessaires.

Pour toutes ces raisons, et bien d’autres encore, nous avons 
besoin de sortir de l’actuelle gestion à courte vue de la 
municipalité. Nous devons bâtir ensemble la ville dont nous 
aurons tous besoin à l’avenir.

Venez construire avec nous le projet et le budget dont 
Bavilliers à véritablement besoin.

Venez constituer avec nous l’équipe municipale qui va 
moderniser la ville pour ses habitants, et pas juste pour les 
voitures qui y passent.

Pour nous contacter : bcv20.26@gmail.com

OPPOSITION
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Affiche halloween

PARC DE LA FRATERNITÉ

SAMEDI 26 OCTOBRE 2024

THÈME

DE 13H30 À 17H30

FOOD TRUCK (frites, crêpes, gaufres, buvette)

 EXPOSITION DE CITROUILLES SCULPTÉES 
Venez exposer une citrouille que vous aurez sculptée chez vous.

ATELIER SCULPTURE OUVERT À TOUS 
Avec fourniture des citrouilles et du matériel ‒ Inscription conseillée. 

ATELIER MAQUILLAGE GRATUIT

DIVERSES ANIMATIONS
Croque la pomme sans les mains, 
Course à la brouette avec citrouille, 
Jeu de la pesée de citrouille.

TARTE À LA CITROUILLE
Apportez une tarte que vous avez cuisinée
Un jury attribuera une note et une récompense 
à la meilleure tarte.

CONCOURS

Plus de renseignements au : 03.84.57.38.88

REMISE DES 
LOTS 

À 17 H 15


